## DISCURSO DEL LIC. FAUZI HAMDAN AMAD, RECTOR DE LA ESCUELA LIBRE DE DERECHO, EN LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DE CURSOS 2014-2015

Distinguidos miembros del *presidium*, Queridos profesores, Jóvenes estudiantes, Señoras y señores:

El derecho es una idea práctica, es decir, indica un fin, y como idea de tendencia es esencialmente doble, porque encierra en sí una antítesis, el fin y el medio, no basta investigar el fin, se debe además mostrar el camino que a él conduzca. He aquí dos cuestiones a las que el Derecho debe siempre procurar una solución, hasta tal grado que el derecho no es, en su conjunto y en cada una de sus partes, más que una constante respuesta a aquella doble pregunta, no hay una sola institución jurídica, sea de derecho público o de derecho privado, que no haya señalado que el concepto o definición no sea necesariamente doble y nos diga el fin que se propone y los medios para llegar a él.

El medio por muy variado que sea se reduce a una lucha, una lucha constante contra la injusticia, por ello, el Derecho encierra una antítesis, que nace de esta idea, que es su esencia inseparable: la lucha y la paz.

La paz sin la libertad es el estado en condición de acto, precisamente de derecho, y la lucha es la constante acción, como medio para alcanzarla, por ello, siempre se habla de la lucha del Derecho contra la injusticia. Si el Derecho no lucha y no hace una heróica resistencia contra aquella, se negará a sí mismo; desde que el mundo existe y hasta en tanto dure, el derecho hablará de prevenirse siempre contra los ataques de la injusticia. No hay Derecho en el mundo, en cualquiera de los países, desde la primera

civilización, en que no se haya adquirido el Derecho mediante la lucha, ha sido indispensable imponerse por la lucha y en los casos extremos por las guerras, en el caso de aquellos que se resistan, hasta ese grado, tanto el derecho de un pueblo, como el de un individuo, supone que están el individuo y el pueblo dispuestos a defenderlos, aún a costa de su propia libertad.

El Derecho no es idea lógica ¡Entiéndanlo! Ojalá que nos vaya el veinte

en este sentido, es una idea de fuerza.

He aquí por qué la justicia representada en una mujer alada, sostiene en una mano la balanza donde se pesa el Derecho, en tanto con la otra, la espada que sirve para hacerla efectiva y hacerla real. La espada sin la balanza es la fuerza bruta y la balanza sin la espada es el derecho en su total impotencia.

El derecho es el trabajo sin descanso, no sólo de los poderes públicos, sino también del poder del Estado, por eso, el lema de esta escuela es "Con honor, disciplina y excelencia académica se forja juristas que luchan por la justicia y la libertad".

Aunque la semana pasada di la bienvenida a los de nuevo ingreso, con motivo del curso propedéutico, hoy formalmente les doy la bienvenida a la centésima tercera generación y por ello, siendo las 9:45 del día 18 de agosto de 2014, declaro inaugurados los trabajos correspondientes al año lectivo 2014-2015. ¡Felicidades! y ¡Bienvenidos!